

Citoyen - Combattant

Lettre de l'Union Nationale des Combattants de la Vendée

En cette fin d'année à l'U.N.C. de Vendée, nous avons toutes les raisons d'être OPTIMISTES.

Nous avons vécu une bonne année 2025, avec de très belles cérémonies, des remises de drapeaux, accompagnées de nombreux porte-drapeaux.

Bravo à tous et merci !

De belles initiatives d'aides aux plus démunis, aux blessés, à d'autres associations. Notre U.N.C. remplit vraiment sa mission.

Nous allons faire encore plus en 2026 en organisant la journée des blessés en Vendée.

2026 sera le 100ème anniversaire de la création de l'U.N.C. Vendée, réservez cette date :

le samedi 12 septembre 2026

Ce sera l'occasion de marquer notre unité, la vitalité de notre U.N.C. O.P.E.X - Soldats de France, la première fédération nationale.

Faire mieux connaître nos activités, prouver notre dialogue, notre convivialité, par:

- les échanges que nous proposons, la solidarité,
- notre dialogue permanent avec la Préfecture, la Gendarmerie, la Police, les Pompiers, l'Armée...
- avec nos Députés, nos Sénateurs, les Conseillers régionaux, les Conseillers départementaux...

Nous travaillons avec tous, en bonne intelligence, la preuve toutes les personnalités sont présentes à nos manifestations.

Tout se passe bien également avec le Président national Hervé Longuet. Nous avons encore 3 élus départementaux au National, c'est un honneur pour la Vendée:
Denis Giacomazzi comme Secrétaire national, n°2 national, Antoine Brochard à la Commission Nationale d'Action Sociale et de Solidarité et Gérard Moureuil qui achève son dernier mandat.

Un remerciement très sincère aux Présidents et aux vaillants porte-drapeaux qui se sont déplacés le dimanche matin du 9 novembre au Puy du Fou pour une Cérémonie magnifique sous le haut patronage du Bleuet de France pour le 100ème anniversaire de sa création.

Grâce à votre dévouement chers Présidents, et à la disponibilité de nos porte-Drapeaux, nous étions 250 dont 150 porte-drapeaux.

C'est la force du symbole qui a frappé les cœurs et les esprits de tous ceux qui étaient présents à cette belle cérémonie d'hommage.

C'était beau et très fort grâce à l'U.N.C. Vendée.

Encore merci du fond du cœur...je vous dois beaucoup.

Très belles fêtes de Noël à toutes et tous.

Votre Président:
Michel LEBOEUF.



Centenaire de l'UNC

Le 12 septembre 2026 nous allons nous retrouver au sein du Conseil départemental pour célébrer le centenaire de notre fédération départementale.

Cérémonie au Monument aux morts, défilé, honneur aux drapeaux dans la cour du Conseil départemental, exposition...

Merci de fouiller dans vos archives et de mettre à notre disposition:

- des photos,
- des coupures de presse,
- tous documents relatant la vie de l'U.N.C. depuis 1926.

Cela va nous permettre de réaliser une plaquette commémorative de qualité et riche de souvenirs.

Contacts: unc85@wanadoo.fr
rld.gzi85@orange.fr
augereau.alain@wanadoo.fr

L'actualité départementale et de nos associations locales a été riche et abondante. Nous allons essayer de restituer au mieux les grands moments de ces derniers mois.

La rédaction



14 juillet à la Préfecture

14 Juillet

Cérémonie au cœur de la ville de la Roche sur Yon pour notre fête nationale. Remise de médailles puis défilé des troupes du C.M.F.P. de Fontenay le Comte, de la Gendarmerie, de la Police et des Pompiers.

A l'issue, le Préfet a reçu les participants dans les jardins de la préfecture.

Parachutage d'Aizenay

Le 11 août, une forte délégation s'était donnée rendez-vous dans les bois d'Aizenay pour saluer le courage des résistants vendéens qui ont participé activement à la Libération de la Vendée.



Congrès départemental

Congrès pluvieux, congrès heureux!
L'association locale d'Aizenay et celles des environs, ont réalisé un beau congrès.

La météo capricieuse n'a pas découragé les 2 200 membres présents, dont 450 porte-drapeaux, pour arpenter la plaine d'Aizenay et passer un agréable moment.



Cela s'est passé en Vendée !



Le Poiroux



Les Lucs sur Boulogne



Notre Dame de Riez

Fête du Drapeau à Villemadeur

Dimanche 21 septembre, la Vendée s'est déplacée en nombre à la fête du Drapeau organisée par l'U.N.C. du Loiret. Nous étions 52 porte-drapeaux, pour ce moment rare exceptionnel.



11 novembre et Bleuet de France dans une Commune du bocage



Remise de la Légion d'honneur à Alain Burgaud



9 novembre, 100 ans du Bleuet de France

En un temps record, l'U.N.C. a relevé le défi de déplacer plus de 150 drapeaux au Puy du Fou pour commémorer les 100 ans du Bleuet de France.

Pour son centenaire, le Bleuet de France ne pouvait rêver d'un plus bel écrin que le Puy du Fou

Les discours ont célébré le sacrifice de ceux qui meurent pour la France au champ d'honneur, particulièrement pendant la première Guerre Mondiale, mais également les guerres suivantes, avec bien sûr référence aux grands Vendéens, Clemenceau et de Lattre. Nicolas de Villiers et Patrick Remm, respectivement présidents du parc et du Bleuet de France, ont mis en avant la fidélité des Vendéens et la mémoire de la grandeur de la France.

La cérémonie s'est poursuivie par « La lettre d'un Poilu » à sa femme Marie, la veille d'un assaut où il perdra la vie : magnifique abnégation du soldat vendéen qui fait son devoir. Elle s'est achevée par le chœur de Puy du Fou Académie qui a entonné « Les Larmes d'Ivoire » composé en 2005 en l'honneur de tous les soldats, Morts pour la France.

Pierre-Emmanuel de La Forcade, délégué général du Bleuet de France, Michel Leboeuf, président de l'U.N.C de Vendée, Denis Giacomazzi, secrétaire national de l'U.N.C, Valentin Josse, directeur départemental de l'ONAC/VG, Guillaume Jean, vice-président du Conseil départemental de la Vendée et Véronique Besse, députée de la Vendée, représentaient les diverses institutions.

Symbole fort, le grand parc, a offert du 1er au 11 novembre l'accès gracieux aux militaires d'active et aux pupilles de la nation.



A venir:

- 5 décembre: commémoration AFN à la Roche sur Yon,
- 22 janvier: voeux du Président à l'ICAM à la Roche sur Yon,
- 21 février: AG départementale au Bourg sous la Roche,
- 28 février: hommage à Marcel Lebois, compagnon de la Libération, à Angles,
- 5 juillet: congrès départemental à Sainte Cécile,

Les autres dates sont visibles sur le site @: www.unc85.com

